

ECO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de suscripción

En Teruel, un mes. . . . 0'50 pesetas
Fuera, tres meses. . . . 1'75 »

ADMINISTRACIÓN, TOZAL, 1

PAGO ANTICIPADO

AÑO XIV

NÚM. 679

Se publica semanalmente

DOMINGO 21 DE MAYO DE 1899

ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

LA ELECCIÓN DEL DOMINGO

Pasó sin incidente digno de mención, y esto honra sobremanera al pueblo de Teruel, modelo siempre de hidalguía y circunspección cuanto trata de practicar uno de los más preciados derechos de ciudadanía: el del sufragio universal.

Claro es que en la lucha hubo vencedores y vencidos, y los partidarios de una y otra parte se disputaron el campo con fé y decisión, alentados por el entusiasmo de sus propios ideales y la esperanza del triunfo, que una vez más ha sido para la candidatura administrativa, que ganó los puestos de mayorías y minorías, con grandes ventajas sobre la candidatura federal que disputaba siete puestos de los diez vacantes en nuestro Concejo municipal.

Desde luego ha quedado demostrado que el cuerpo electoral turolense ha sancionado con su fallo la total victoria de los candidatos de la administrativa, en la cual figuran personas de diferentes clases y partidos, las cuales indudablemente tienen una aspiración común, cual es la de favorecer el desarrollo de los intereses morales y materiales de nuestra querida ciudad, digna como la que más de cuantas mejoras disfrutaban las de su clase. Nada importa que á los futuros concejales se les tilde (con el buen fin que es de suponer) de reaccionarios y pigmeos; tales calificativos no pueden hacerles mella, si como es de suponer, los aludidos tienen el propósito de cumplir como buenos, satisfaciendo así los deseos de los que con sus votos les han elevado al honroso puesto concejil, que más que delicias lleva consigo trabajo y disgustos.

No hemos de retrotraer recientes alocuciones que no entra en nuestros propósitos analizar, en lo relativo á creencias é ideales. Cada cual es muy dueño de sus actos, y suya será la responsabilidad, según obrare. La opinión pública con su inexorable fallo, sabe juzgar á cada uno según su conducta, lo cual nos tiene tranquilos, sin que nos alarmen las diatribas de algunos incautos que juzgan sin conocimiento de causa y á medida de su deseo.

Tales desplantes tienen que producir necesariamente efectos contraproducentes en la mayoría de los casos.

MILAGROS DE LA ECONOMÍA

Una de las causas de que el Estado español haya hecho en un siglo más bancarrotas que todas las naciones reunidas de Europa y de que rueden por el suelo en poco tiempo tantas y tan grandes fortunas privadas, produciéndose el fenómeno de que son pocas las que pasan á la tercera generación y muchas que no llegan á la mendicidad vaya tomando aterradoras proporciones viéndose por diosear á nietos de abuelos que fueron millonarios, la origina es que á la masa del País no se le enseña las reglas de la Economía, no se le enseña las virtudes de esa ciencia que es de tal naturaleza, que el que infringe sus leyes ó abusa de ellas, halla al instante su expiación ó castigo y el que las guarda y observa religiosamente el premio ó la recompensa.

Y que no se enseña á la Nación ó á las masas de las mismas, las reglas de la economía (que la primera es gastar algo menos que se gane) lo hemos comprobado hace poco tiempo, al referirnos á una Agencia que facilitaba todo lo que se escribía en Madrid en los periódicos diarios sobre Hacienda, en donde hemos visto con sentimiento y tristeza, que el mes de Enero de este año, apenas se han publicado poco más del doble de artículos que nosotros hemos publicado y eso contenido los publicados en la prensa extranjera que se han reproducido en los diarios de Madrid sobre el estado de nuestra Hacienda y desgraciada la familia que está atendida á que le diga el vecino cómo ha de gobernar su casa y el estado malo ó bueno de su situación económica!

Y en los momentos en que comprobábamos este extremo y veíamos que ha habido periódico de gran circulación que la Agencia no nos entregaba una sola línea publicada por el periódico y de su cosecha averiguábamos que en París se publicaban 195 periódicos destinados á tratar las cuestiones de Hacienda y sólo 144 de política.

Pues los tres puentes principales que producen la riqueza y bienestar de los individuos, familias, pueblos y naciones son la economía, el trabajo y la inteligencia; pero la principal de todas es la economía porque hay muchos individuos de inteligencia é instrucción, que careciendo de la virtud del trabajo y la economía, viven en medio de la estrechez y pobreza; los hay, también que son trabajadores, sin ser ahorrativos ni económicos que en los momentos de crisis de trabajo, enfermedad ó vejez, por falta de ahorro se ven también arruinados, y en la miseria, pero en cambio, no habrá un individuo que sea económico que no sea trabajador, porque el ahorro es hermano carnal del trabajo y hasta de la buena administración.

Las cuestiones de Hacienda y las reglas de la economía, que debe saber todo ciudadano, se parecen á esos alimentos y bebidas

que no son gratos al paladar, pero que fortalecen al estómago, que apenas lo nota el individuo por los buenos efectos que produce en su organismo, concluye por apasionarse de ellos con delirio, como que las reglas y virtudes de la economía son las que enseñan el sitio ó lugar donde mora el bienestar y la abundancia y ponen escollos para que no se vaya por la senda del derroche y la vagancia que son los lazarillos de la ruina, pobreza y miseria.

Alguna vez hemos creído, que el no ser España economista, era hijo de su modo de ser y su naturaleza, pero al ver con que interés y estimación leen nuestros artículos los suscriptores de los periódicos en que colaboramos, según nos lo manifiestan á todas horas verbalmente y por escrito, hemos variado de opinión y creemos que si los españoles no saben economía, es porque no se les enseña las ventajas que proporciona el serlo. Porque las masas no leen los periódicos semanales y bisemanales que se ocupan de cuestiones de Hacienda y sí sólo los diarios que lo hacen de la política que por desgracia da tan funestos resultados á la Nación.

Juan de Dios Blas.

EL IMPERIO DE LA FUERZA

Los alemanes hablan de la desmembración de Austria-Hungría como de la cosa más natural del mundo. El programa pangermánico arregla el asunto, y la traición, oculta por todas partes, aguarda la ocasión de mostrarse á la faz del día.

Los pangermanistas y sus discípulos los nacionalistas Alemanes, consideran el desmembramiento de Austria como cierto, inevitable y próximo. ¿Qué sucederá bien pronto? La Hungría acabará de aislarse, y la cuestión es saber bajo qué bases establecerá su autonomía.

Queda Austria. La anexión pura y simple de todos los países de Austria al imperio alemán sería mala solución del problema; crear un reino de Austria al lado de los reinos de Baviera, Sajonia y Wurtemberg sería introducir en el imperio una unidad demasiado poderosa, un centro de atracción, una segunda capital, otra cabeza. Se procederá de otro modo. La Prusia tomará la Silesia y la Moravia; y de esta manera enclavará todos los territorios nuevamente adquiridos. Asumirá la tarea de reducir á un millón ochocientos mil tcheques, lo que no es superior á sus fuerzas. Además los tcheques se encontrarán divididos, perdiendo el contacto los de Moravia con los de Bohemia.

La Sajonia recibirá la Bohemia que cuenta dos millones de alemanes por 3.600.000 tcheques. Reunidos á los 3.800.000 de alema-

nas de Sajonia, los de Bohemia dispondrían de una mayoría bastante fuerte para hacer entrar en razón á sus adversarios.

La Babiera recibiría Sabsburgo, el Tyrol y el Vorarlberg que ya poseyó del 15 al 18 siglo.

La Styria, la Carinthia y la Carniola, situadas en cierto modo fuera del alcance de Alemania, podrían constituir un reino independiente gobernado por un príncipe alemán con Gratz por capital; los Slovenes de la Carniola serían fácilmente puestos en razón por las mayorías alemanas de la Styria y la Carinthia.

Abstracción hecha del punto de vista nacional, el imperio alemán estableciendo sobre el Adriático un territorio del imperio gobernado por un Statthalter como la Alsacia-Lorena, previo ciertos arreglos con Italia.

¿Y Rusia, cuál será su actitud? ¿Asistirá impasible á la opresión de cinco millones de eslavos? Los nacionalistas alemanes responden que la Rusia encontrará su compensación en Galitzia: los Ruthenos de la Polonia austriaca aceptarán la reunión del imperio de los czares como una liberación: en cuanto á los polacos, no tendrán otro remedio que seguir el ejemplo de los demás polacos anexionados hace más de cien años, y someterse.

Tal es, en pocas palabras, el programa de los nacionalistas alemanes.

En lo que se dividen sus opiniones es en el momento y las circunstancias que deben escogerse para la realización del sueño. Muchos creen que basta dejar hacer al tiempo y que el fruto caerá bien pronto del árbol á la muerte del emperador Francisco José. Otros son de opinión contraria y opinan que la repartición de los territorios no se efectuará sino después de una guerra. Este es el parecer de Wolf y de Schcenerer, que hacen de ello tan poco misterio que públicamente han lanzado en plena Cámara un llamamiento á las armas alemanas.

En Praga y entre los tcheques se piensa de otro modo, convencidos que la Rusia no se prestará á esta desmembración, esperada con impaciencia por Alemania é Italia.

Sin embargo, no hay que olvidar que las naciones se pusieron en otro tiempo de acuerdo para repartirse la Polonia, y la Polonia era más difícil de tronchar, que esa pobre Austria, cuyo desorden y división causan lástima.

Sin embargo, en todo esto se olvidan á las demás naciones y en especial á Francia. No será repartido un imperio como Austria sin disputas ni batallas.

No es, sin embargo, la preocupación principal de Rusia los proyectos pangermanistas, sino la extensión del imperio czarino en el Asia, no obstante la oposición que á cada paso encuentra de parte de Inglaterra.

La situación geográfica del imperio de los czares la fuerza en efecto á buscar una salida del lado del mar de China y del golfo Pérsico.

Esta es la obra de expansión colonial que se va desarrollando desde hace algunos años, gracias á la construcción de los ferrocarriles trans-siberiano y trans-caspiano. Hace bien poco tiempo aún que el Asia central era un país desconocido; se habla de él como en otra época de los imperios de Timour y de Alejandro; un viajero no podía recorrer esas regiones más que con riesgo de su vida. Hoy, después de diez y ocho años de ocupación rusa, los *touristas* visitan Mero, Bokhara y Samarkau por camino de hierro y sin tener nada que temer por su seguridad. Rusia, no sólo ha conquistado los pueblos, sino que ha establecido un gobierno estable, ha destruído el tráfico de esclavas que era casi general, ha comunicado los oasis por medio de sus caminos de hierro militares, ha convertido en alegres jardines desiertos sin agua, merced á bien conducidos trabajos de irrigación, y, por último, ha dado completa paz á territorios devastados por el bandillaje.

La raza cruel é independiente de los turcomanos ha terminado por someterse. El proverbio. «Si encuentras una víbora y un moro, mata primero al moro, luego á la víbora» ha perdido ya toda su significación. Hasta el feroz Bokhariota se ha tornado tolerante. Es una obra como no la ha cumplido pueblo alguno.

Desde principio de año los rusos han dado un nuevo paseo en Asia, acabando un ferrocarril de 350 kilómetros, que, arrancando del Trans-Caspiano en Mero, se dirige al mar y termina en la frontera de Afghanistan. Este ferrocarril, por el que hace apenas unas semanas ha circulado el primer tren, abre á Rusia el acceso de toda la región Noroeste de Afghanistan del lado de la frontera de Persia, y sobre todo del lado de la importante capital de Hérat sobre el Hérr-Reed.

La importancia para Rusia de esta línea, consiste en que desemboca á solos 150 kilómetros de Hérat, que es á la vez llave de Persia y de Afghanistan: en cambio la cabeza de línea del ferrocarril está á 320 kilómetros de esta posición estratégica, siendo de notar que momentáneamente la sección rusa no toca á ningún camino comercial y es de un objetivo puramente militar.

La construcción de este trozo de ferrocarril es un acto político considerable, y que admira no tanto por su longitud como por la dirección que se le ha dado hacia el Océano Índico. Su prolongación es evidente; los afganos no pondrán obstáculo y aun dícese que su emir aprueba estos trabajos de Rusia.

Resumiendo: desde hoy, gracias al desenvolvimiento de la red ferroviaria rusa, las tropas procedentes de Arkangel y de Varsovia, así como los regimientos de la guardia imperial estacionados en las orillas del Neva; pueden algunos días ser trasportados con su material hasta el Afghanistan sin pérdidas de fuerzas.

CARTA DE MADRID

Sr. Director del Eco de TERUEL.

El embajador de España en París, Sr. León y Castillo, saldrá mañana de dicha capital con dirección á Madrid, donde permanecerá algunos días.

Se cree que este viaje sólo se relaciona con asuntos particulares.

**

A última hora de la tarde celebrarán una conferencia la comisión de banqueros con el ministro de Hacienda, para solicitar una aclaración al decreto referente al estampillado del exterior.

El sábado pasará la Regente gran parte del día en Aranjuez, en donde se hallará de ejercicios el batallón de alumnos de la Academia de Infantería.

Han llegado los gobernadores civiles de Guipúzcoa y Almería, esperándose mañana al de Málaga, que viene á conferenciar con sus jefes acerca de las elecciones municipales del domingo último.

Aunque está en libertad provisional el señor de Juan, candidato derrotado en la Almunia, que agredió á la primera autoridad civil de Zaragoza, el gobierno desea que se obre con energía con dicho señor, para que se eviten hechos de esa naturaleza.

Según se desprende de las declaraciones hechas por el gobierno á la salida del Consejo, lo único que ahora le preocupa es la manera de salvar nuestra Hacienda de la bancarrota que viene amenazándola, y mientras no consiga esto, no procurará suprimir gravámenes que tienen aniquilado al pobre contribuyente, que siempre paga los vidrios rotos de tantos desaciertos como se cometen.

De suerte, que si Dios no lo remedia, los tributos seguirán arruinando á la clase productora.

**

El gobierno portugués ha obsequiado con un banquete á los jefes y oficiales de la escuadra alemana, habiendo brindis muy afectuosos.

La escuadra zarpará mañana para las costas de España.

**

Dicen de Barcelona que, según rumores tardará aún algún tiempo á terminarse la sumaria instruida con motivo del hallazgo de armas en Sardañola, pues faltan aún muchas diligencias y algunas indagatorias.

Se dice que varios complicados han declarado que estaban dispuestos á sublevarse en la provincia de Barcelona 1.500 hombres, completamente armados y equipados que se proponían exigir contribuciones en los pueblos y robar el tren correo del Norte.

Caso de no poder realizar sus propósitos los sublevados, hubieran volado los puentes y destruído las vías férreas.

Añádese que poco importaba á los presuntos revoltosos que D. Carlos reprobese el movimiento, pues de antemano se hallaban dispuestos á prescindir de él.

**

Según telegrafían de París, el alza que han tenido los valores españoles en la Bolsa se debe á las declaraciones de Silvela en un periódico francés, diciendo que la obra del gobierno no será la política sino la económica para afrontar los 300 millones de aumento de gastos que tendrán los nuevos presupuestos sobre los anteriores.

Para resolver el problema asegura que no habrá necesidad de recurrir á empréstito ni á la conversión de la Deuda.

El Sr. Villaverde presentará los presupuestos verdad, equilibrándolos, aumentando los impuestos y haciendo sacrificios los tenedores de nuestros fondos, pero estos sacrificios deben pesar sólo sobre los españoles.

Estableceremos—sigue diciendo Silvela—impuesto sobre las utilidades y otro sobre el azúcar.

El país es rico y pagará los nuevos impuestos.

Los españoles no somos retrógrados, sino liberales, así es que iremos adelante. Estas son las manifestaciones del Sr. Silvela.

El corresponsal.

19 Mayo 99.

NOTICIAS

El escrutinio general de las elecciones municipales, verificado el jueves último, dió el resultado siguiente:

DISTRITO 1.º—Casas Consistoriales.

	Votos.
D. Lorenzo Muñoz Civera.	235
> Juan Izquierdo Fuertes.	229
> Teodoro Navarro Salvador.	223
> Dionisio Zarzoso Segovia.	220
> Severiano Doportó Uncilla.	72
> Santiago Maorad Esteban	66
> José Mesado Martín	51

DISTRITO 2.º—Bretón.

D. José Sorni Guillén.	167
> Juan Gómez Marín.	156
> Félix Civera Martín	135
> Ramiro Guillén Ibañez	130
> Antonio Ortiz Ortiz.	129

DISTRITO 3.º—Diputación.

D. Francisco Garzarán Torán . . .	133
» Manuel Hernández Marín . . .	112
» Angel Rubio Jiménez.	109
» Vicente Rodríguez Artigot. . .	87
» Rafael Lluvias de Gracia. . . .	75

En su virtud fueron proclamados concejales por haber obtenido mayor número de votos, los Sres. Muñoz, Izquierdo, Navarro, Zarzoso, Sorni, Gómez, Civera, Garzarán, Hernández y Rubio.

Han tomado parte en la votación el 52 por 100 del total de electores inscritos en el Censo de la capital.

—0—

Continúan con lentitud los trabajos del ferrocarril en nuestro término municipal, si bien se asegura que en breve, se ocuparán varias brigadas en distintos puntos del trazado entre esta ciudad y Monreal.

Las expropiaciones van muy despacio, y por esta causa dicen que los trabajos no pueden progresar en esta capital.

Se hará preciso que saquemos en letras de molde á los propietarios *rebeldes* que se empeñan en ponerse en evidencia para crear un conflicto del cual ellos más que nadie sufrirían las consecuencias?

Muy justo es que se les pague lo que sus fincas valgan, pero de esto á pedir gollerías hay gran diferencia. Sean razonables, no se opongan á la corriente de la opinión que tanto ansía la terminación de nuestra vía férrea, y, de este modo, demostrarán que son desinteresados patriotas y amantes del progreso de nuestro querido pueblo. Imiten la conducta de sus cooperarios que ni siquiera han fijado precio á sus fincas, dejándolo al arbitrio de los peritos de ambas partes, con lo cual han demostrado que antes que sus propios intereses son los intereses generales del país.

Estos son sus hijos predilectos.

—0—

El lunes último se verificaron en la Sociedad Económica Turolense, los exámenes de prueba de curso de la clase de solfeo y piano. El miércoles tuvieron lugar las de dibujo lineal y de adorno, quedando altamente satisfecho el tribunal de los visibles adelantos observados en este año en ambas escuelas, á cuyos profesores, Sres. Moreno, Valero y Ruiz de León respectivamente, se deben principalmente los adelantos indicados y por lo que nosotros les felicitamos, lo mismo que á los alumnos que tienen bajo su acertada dirección.

—0—

Dentro de breves días marchará á Madrid, para tomar asiento en el Congreso, el gobernador civil de esta provincia, Sr. Luaces, electo diputado por Fonsagrada.

En la combinación de gobernadores que prepara el gobierno se designará la persona que ha de sustituir á aquel en su importante cargo.

—0—

Se asegura que una potente sociedad se propone explotar el asunto de la traida de aguas potables á nuestra ciudad, á cuyo efecto está ya recopilando los datos necesarios para dar principio á sus trabajos en término breve.

Muchísimo celebraremos que sea un hecho tangible tan agradable noticia, puesto que se trata de realizar uno de los más grandes proyectos que Teruel acaricia por el beneficio inmenso que había de reportar al vecindario y á la salud pública.

—0—

En la madrugada del lunes falleció víctima de repentina enfermedad, nuestro querido amigo, D. Juan Delgado, exoficial de este Gobierno civil y persona de generales simpatías en esta ciudad, donde el finado ha vivido muchísimos años.

Que Dios haya premiado sus virtudes con la auréola del justo.

—0—

Hoy tendrá efecto la elección parcial de un diputado provincial por este distrito, para cuyo cargo se ha designado á D. Juan M. Ferrer y Torralba, el cual será votado sin oposición.

Y con esta elección saldremos (gracias á Dios) del larguísimo período electoral que ha conmovido á los pueblos por espacio de tres meses.

—0—

Se están terminando en el Ferial los últimos trabajos de construcción de casillas y ensanche del paseo para mayor comodidad del público.

—0—

El viernes por la noche se hicieron las pruebas de la nueva luz eléctrica, para el servicio público de nuestra ciudad. Por lo que observamos, aun cuando falta algo que retocar, la luz de la nueva empresa es más potente y limpia que la antigua, no obstante no estar del todo normalizada, y para lo cual se necesitarán cuatro ó seis días más.

La inauguración oficial se hará en la próxima semana.

—0—

La agresión de que ha sido objeto el gobernador civil de Zaragoza, la revista nuestro estimado colega *La Derecha* así:

«Circuló con la rapidez del rayo la noticia de haber sido agredido el gobernador civil, Sr. Cañizares.»

Más tarde se comentó el hecho en todos los centros, y en todos por igual se oían frases lamentando el incidente, por ser el señor Cañizares una de las personas que por su bondad y afable trato se ha granjeado en Zaragoza bastantes simpatías.

El hecho sucedió del siguiente modo:

Al salir el Sr. Cañizares del Gobierno civil con objeto de trasladarse á comer á la fonda de Europa, á las ocho y cuarto de la noche, apenas habido bajado el último peldaño de la escalinata, se le aproximó el joven abogado y candidato que fué á la diputación á Cortes por el distrito de La Almonia, Don Fernando de Juan, quien, dirigiéndose al señor Cañizares, le suplicó el favor de oírle algunas palabras.

El Sr. Cañizares accedió con gusto á la petición, y el Sr. de Juan parece que le habló en un tono vivo, recriminándole por ciertas calladas que el Sr. Cañizares había dado á los telegramas que había recibido del Sr. de Juan, al recorrer éste los pueblos del distrito.

La conversación se agrió con tal motivo, y de labios del Sr. de Juan dícese que salieron palabras algo gruesas que el gobernador le dispensó en vista de su poca edad.

Continuaron las recriminaciones hasta el punto en que al marcharse el Sr. Cañizares, con objeto de que la cuestión no tomase mayores proporciones, bruscamente fué agredido por de Juan con un bastón de que el gobernador se hizo dueño.

El Sr. de Juan fué detenido inmediatamente y conducido á las oficinas de Vigilancia, donde estuvo incomunicado.

Más tarde, se presentó el padre del detenido en el despacho del señor gobernador, lamentando lo ocurrido, y el Sr. Cañizares fué el primero en consolarlo, dirigiéndole frases cariñosas y sintiendo como él la *calaverada* del joven.

El Juzgado de San Pablo se constituyó á

las diez de la noche en el despacho del señor Cañizares, empezando las primeras diligencias y tomando declaración á nuestra primera autoridad civil y á otros que habían presenciado la agresión.

El médico forense Sr. Moré reconoció á los Sres. Cañizares y de Juan, apreciando en el primero dos rasguños, uno en la frente y otro en la mano izquierda, y en el segundo, una erosión en la cabeza y contusiones en el cuello, cara y hombros de alguna consideración.

El Sr. Cañizares ha recibido durante toda la noche y la mañana de hoy, infinidad de visitas de hombres de distintos partidos políticos, y todos han lamentado el hecho, jamás conocido ni parecido en Zaragoza.

Nosotros, adversarios políticos del Sr. Cañizares, lamentamos también este incidente, hijo tan sólo de la irreflexión.

A las tres de la madrugada el Juzgado ha dictado auto de libertad provisional, y el señor de Juan ha marchado á su domicilio.»

—0—

Dice un periódico que el ministro de la Gobernación he recibido un nuevo despacho del gobernador de Cuenca participándole detalles del atentado á la guardia civil en Huelves.

Los agresores de la benemérita han logrado ser capturados, y parece que su plan era facilitar la evasión de los presos que aquella conducía.

Añade que uno de los guardias resultó ligeramente herido en una pierna, efecto de los disparos que se les hizo.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al 5 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

ULTIMA HORA

Sr. Director del Eco de TERUEL.

Madrid, 20 10 m.

Yankis preparan varias columnas para bair cubanos que se niegan á deponer las armas. Efectuado lance personal entre dos comandantes ejército; herido leve Rebollo.

Madrid 20, 10-35 n.

Entusiasta recibimiento á los Reyes en Aranjuez que presenciaron brillantes maniobras escuela cadetes. Lance personal entre director del Nacional y Gobernador de Málaga; este herido.

Madrid 21, 3 m.

Habana Máximo Gómez indicado plan al general Brooque acerca del licenciamiento de cubanos y dice influirá para que estos retengan armas y devuelvan dos ó tres millones pesos ofrecidos. Ha llegado á Granada Necedad; grupos en la calle silbaronle con mueras, abajo reacción, vivas á la República, disolviendo después grupos y tomándose precauciones.

El corresponsal.

ANUNCIOS

RELOJERIA Y PLATERIA



DE
INOCENCIO MIGUEL
39, MERCADO, 39
Teruel.

Ventas al contado
con grandes rebajas
de precios.

Un completo y va-
riado surtido de re-
lojería de bolsillo y
pared, caprichosos
dispertadores.

Garantía un año.

Gran taller de re-
paraciones, por difi-
ciles que sean, he-
chas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su
perfección.

No olvidarse.—Mercado, 39

LA DULCE ALIANZA

Confitería, Repostería y Cerería de Miguel
Blesa, Mercado, número 1 Teruel

En este establecimiento hay un abundan-
te y variado surtido de géneros pertencien-
tes á las citadas industrias de clases supe-
riores; así como en galletas, vinos, cognacs y
aguardientes anisados de acreditadas mar-
cas, á precios muy ventajosos.

Almendra molida superior. Nieblas para
turrone de varios tamaños.

Manos ó rodillos de piedra para moler cho-
late á brazo de diferentes medidas, á pre-
cios económicos.



DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE